日本美術ブーム

ある。



佐々木氏

先日

興

味

深い

ニュ

1

スを目

ビネッ ずで には、 ショ ガル なり でつくられた漆器によるキャ 世 リア・デザイナ にした。 たフランスの国際的なインテ 1 紀 ユ ル (ある)、 宮殿の装飾展示も手掛け 1 江 (本誌が発行されるとき ヴル を競売にかけることに 既に結果がでているは アが、 が含まれていたので 戸 美術館 時代前期)、 その中に、 自 身 やヴ 0 ヤツ コレ I 日本 十七 ル ク・ ク サ

1 堅牢性を併せ持ち、写真で見る限り、 四 か 極めて完成度が高く、 かわらず、 百年もさらされていたにも の乾燥した気候に ほぼ完成時と変 優美さと 工芸的に しかも

-7-

ランダではオラニエ公ウィ ジ公ウィリアム3世 ギリスを共同 0 丰 わらない状態を保つこの たとされる。 ム3世) 所有者は、 ヤビネッ とメ 統治し アリ2世であ 十七世紀末にイ (筆がなり) たオレン (生地オ の最初 漆器

周 囲 0 諸 国と連 合

孫とし 年後 年戦争の英雄ウィレ の独立を目指して戦っ オラニ オランダがスペインから 0 て、 六五〇年に生 I 独立を勝ち得た二 公ウ 1 V ム1世の た八十 43 ま n 世

ことになったのは、

こうした

彼がイギリスの王位を継ぐ

れるようになった。

を伸ばしてきたフランス国王 たびたびオランダに侵略の手 歳 を過ぎたころ から、

玉

王

ーチャー

ルズ1世の娘であ

際のところ日本の文物に関し 考えるのが妥当であるが、 交易によってもたらされたと

実

わずかながらではあるが

ては、

徳川幕府は第三

一代家光

旗手としての実績と評価だけ

となると、

東インド会社

0)

反フランス・反カトリックの

でなく、

実母が清教徒革命

0

れて

死刑になっ

たイギリス

ロテスタントの英雄とみなさ もあったことから、 タント 国と連合を組んで退け、 いはカトリッ 1 14 世に 対 という図式で ク対プロテス て、 以降、 周囲 その 0 プ 諸

推定されている。 とからこの作品は、 中 メアリ2世の収集品だったと として知られてい アリ2世は、 国 ウ 一の陶磁器の熱心な収集家 1 4 の従妹でもある妻 日 た。 本の漆器や おそらく そのこ

1= 王位継 あ ったからであ

承権を主張できる立場

石井正記念 石井医院3F 介護老人保健施設 いわき市小浜町東ノ作164-

TEL.0246-54-5330 天然温泉通所 テルメ照島 リハビリテーション テルメ照島 TEL.0246-62-0034

いきがい村居宅介護支援事業所 TEL,0246-77-3223 いきがい村訪問リハビリテーション事業所

いきがい村訪問介護事業所

いわき市小名浜字本町60-6 TEL.0246-73-0100

石 井 正

石井脳神経外科・眼科病院 玉川コンタクトレンズセンター いわき市小名浜林城字塚前3-1 TEL.0246-58-3121代

石井 正 記念 デイケアセンター いわき市配食サ 石井 医 正 記念

ービス事業 いわき市小名浜字本町60 TEL.0246-54-5330

石井医院居宅介護支援事業所

石井正記念石井医院3F TEL.0246-38-8301 小名浜訪問看護ステーション

石井正記念 石井医院2F TEL.0246-54-5802

総合在宅支援センタ

TEL.0246-62-0030



「南蛮漆器 貝貼り書箪笥」17世紀、神戸市立博物館蔵 拙攻でとりあげたキャビネットと同時期、神戸市立博物館所蔵の ヨーロッパ輸出用書箪笥。メアリ2世旧蔵とされる箪笥はこれよりも はるかに大型であり、こちらも金具に銀が多用され、華やかなヨーロッ パ仕様になっている

である。 るのは容易ではなかったはず 海外交易を禁止 インド会社といえども入手す たので、 強大な力をもつ東 (鎖国) して

により、

六三九年以

降、

才

式に目

本との交易が認めら

ランダと中国を除いて一

切 0

れ IF.

てい

これらから、

つ

のことが

察される。 つは、

両

会社とも国を背

17

多くが影響受け

方でイギリスとほぼ同

易のために東インド会社を設 期にオランダも東洋との交 こちらは 出島に限 U は国の を追 11 11 景にしつつ、 たこの作品を妻メアリ2世に 一であ 欲しいものを融通しあって たかもしれないこと。 そうする必要がある場合 正式な出島交易で入手し 求するの 方針を措いてでも互い ったウィリアム3世 もともとオランダ総 原則的には利潤 が 主目的であ また

であろう。

彼女がどのように

かったものと考えるのが妥当

からであり、 いのはメアリが三度流産した 係を築いたとされる。 かったが、 結婚であり、 両国の関係融和のための政略 一人の仲は 彼らは、 V ゼ > イギリスとオランダ 1 後に良好な信頼関 決して悪くはな L このことからも 当初仲はよくな た 可 能 子がな 性 で

爆発的に日本美術ブームが沸 三百 期は浮世絵)に魅了され、 入する日本美術 1 口 ッパ 年 後 では明治 0) 19 世 (とりわけ 維新後に 紀 後 半

歴があ

たの

か。

興味深いところである。

初 流 E

定してではあるが、

している。

長崎の

き起こり、 い影響を受けた。 多くの 美術 家が 強

あ

と呼ぶ。 ズリ」 これらに遥かに先行するもの 好的な態度を「ジャポネズリ スム」と、 けこの傾向が最も顕著だった たのかもしれない フランスの言葉で「ジャポ これを美術史では、 流れとしては、 (中国趣味)の メアリ2世の愛好は また収集などの愛 、「シノワ 延長だっ とり

筆者プロフィル 佐々木 吉晴 氏

ささき・よしはる

1956 (昭和 31) 年宮城県生まれ 東北大学文学部哲学科美学西洋美術史 専攻卒業。いわき市在住。1980年、 いわき市立美術館建設準備室に勤務、 学芸課長、副館長を経て 2012 年から 2021年まで館長。現在、宇都宮美術 館長、斎藤清美術館長、全国美術館会 議理事・災害対策委員長

は今回幾らで落札するかより を離れて三百年間にどんな来 を入手したのか。またその手 私にとって してこれ 困った!」を 月刊りぃ~どの記事と"ダブルPR"

創刊31年 • ㈱ いわきジャーナル

〒971-8141 福島県いわき市鹿島町走熊字小神山 29 (ヤスミツ第1ビル・2-A)

まずはお電話から TEL.0246-29-2424